

LETTRE AUX PAYSANS

WWW.CONFERENCEDESPAYSANS.CH

ÉTÉ 2023

CHERS PAYSANNES, CHERS PAYSANS, CHERS AMIS DU DOMAINE DE L'AGRICULTURE

«La paysannerie est l'épine dorsale de notre société», „ a dit mon père, Geri Keller, il y a de nombreuses années, lors d'une Conférence des Paysans. Cette colonne vertébrale est l'axe du squelette qui porte le crâne et soutient le torse. Si cette colonne vertébrale est blessée ou endommagée, dans les cas extrêmes, une grande partie du corps peut être paralysée. Lorsque mon père, Geri Keller mentionnait „épine dorsale“, il ne voulait pas seulement parler de la quantité de travail que notre paysannerie accomplit pour approvisionner le pays, mais aussi de la crainte de Dieu qui est encore profondément ancrée dans cette population.

Avoir une colonne vertébrale solide

Avoir une colonne vertébrale solide est à nouveau à la mode; la question est de savoir de quelle substance cette colonne vertébrale est constituée. Est-ce de vos propres convictions, selon la devise qui dit que chacun est l'architecte de sa propre fortune, avec sa propre vision du monde ? Ou est-ce de la substance qui a nourri ce fondement de notre vie, au travers des tempêtes : à savoir la Bible qui dit: «Le ciel et la terre passeront, mais mes paroles ne passeront pas». En d'autres termes: Qui-conque écoute la Parole de Dieu et la met également en pratique, a déjà l'éternité ancrée dans le fondement de sa vie. Je remarque cela dans ma vie personnelle : plus les tempêtes deviennent fortes, plus j'ai besoin de la Parole de Dieu. La question n'est plus de savoir si les tempêtes vont balayer notre pays, mais ce qu'on en fera et comment on se positionnera. Le résumé relatant l'atelier de Jean-Michel Rey qui figure dans cette Lettre de Nouvelles, démontre bien cette attitude.

Trouver la vie dans les extrêmes

Il est presque inutile de rendre compte des nom-

breu extrêmes qui se succèdent sans cesse qui font aujourd'hui partie de notre vie. Trop chaud, trop froid, trop sec, trop humide...et pour amortir un peu le tout, on ajoute chaque fois dans les graphiques la „moyenne à long terme“. Quand Jésus dit: «Le voleur ne vient que pour voler et tuer, et détruire; moi, je suis venu, afin que les brebis aient la vie et qu'elles l'aient en abondance» (Jean 10:10), nous avons la promesse que même dans ces extrêmes, se trouve la vie de Jésus. IL n'a pas apporté l'anti-programme contre l'adversaire, car Jésus est la Vie, par définition. Sa vie est plus forte que la mort de l'adversaire. Et pourtant nous prenons de plus en plus conscience que la colère du destructeur grandit. C'est pourquoi il faut regarder à Jésus uniquement, et se placer sous Sa lumière ! Dans ces temps extrêmes, notre Dieu veut que nous sortions du mode de survie et que nous passions en mode de créativité. Ce qui nous semble impossible est possible avec Dieu. Rappelons-nous que Jésus, accomplissant Sa mission, a traversé sous une grande tension la foule en colère qui voulait l'assassiner (réf. Luc 4: 30).

Interne: Cure de rajeunissement et renfort

Encore une chose à propos de nous : dans le sens d'une cure de rajeunissement nécessaire et souhaitée par nous tous, nous avons invité à nous rejoindre trois couples mariés qui ont été responsables de la première journée des jeunes agriculteurs en 2022 et qui ont ensuite soutenu notre équipe centrale de



manière efficace et constructive, lors de la dernière Conférence. Il s'agit de Jael et Philippe Hofer, de Moudon VD, Ursina et Simon Stamm, de Schleithelm SH, ainsi qu'Annina et Daniel Nett de Panay GR. Nous nous réjouissons de la cohabitation des générations et sommes touchés par leur passion pour Jésus et la manière dont ils la vivent au quotidien en tant que jeunes familles et chefs d'entreprise.

D'autre part Aloïs Burger a eu 80 ans le vendredi 14 juillet 2023! C'est incroyable tout ce que cet homme et ami du Royaume de Dieu a fait et fera encore avancer. Cela fait longtemps que nous sommes à l'écoute du Seigneur pour qu'il nomme un successeur comme membre du comité de la Conférence des Paysans. La porte s'est maintenant ouverte de manière merveilleuse. Ernst Hangartner (63 ans) qui habite avec sa femme Judith à Winterthur sera progressivement introduit dans ses fonctions, à partir du mois de septembre. Bien qu'il ne soit pas lui-même un paysan, Ernst a grandi dans la ferme de ses parents et connaît encore très bien le milieu paysan. Différentes étapes de sa vie ont fait de lui un homme mûr et un solide disciple de Jésus. Selon ses propres mots, il est arrivé à la maison en rejoignant le mouvement de la Conférence des Paysans. Ernst se présentera lui-même dans une prochaine Lettre de Nouvelles. Nous sommes également reconnaissants envers Aloïs qui restera certainement pour nous un père spirituel, un conseiller, un homme de réseau et un grand intercesseur.

Dans ce sens, soyez bénis avec ces renforts envoyés du ciel, ces portes ouvertes pour l'avenir et notre entière confiance en la direction de Dieu.

Que Dieu vous bénisse et vous protège.

Andreas Keller

■ APRÈS LA CONFÉRENCE DES PAYSANS ■

■ Rétrospective et approfondissement

Lors de la Conférence des Paysans de cette année, il était possible en plus d'une visite à Winterthur, de vivre en direct les différentes rencontres sur Internet. Comme cette visite a logiquement engendré des coûts, cet accès a été facturé. Avec la mise en ligne du nouveau site Internet, nous souhaitons libérer totalement l'écoute et le visionnage de ces enregistrements. Profitez de cette possibilité qui vous est offerte gratuitement et considérez-la comme une chance de pouvoir écouter ces précieux joyaux, par petites ou plus grandes doses. Cela nous aide à réajuster notre boussole intérieure.

Toutes les rencontres plénières peuvent dès maintenant être vues sur notre site : www.conference-despaysans.ch et sur notre canal YouTube. Et sur

les mêmes canaux vous trouverez également l'atelier de Jean-Michel Rey avec pour titre «Notre autorité dans la prière, face à la météo».

Deux précieuses contributions à la Conférence, ont été résumées dans notre Lettre de Nouvelles. La contribution de Michael Welz concernant le service public, encourage également la jeune génération à assumer des tâches dans ce domaine. Dans l'atelier de Jean-Michel Rey, nous avons découvert comment grandir dans **l'autorité de la prière** et dans l'expérience de l'action de Dieu. Dans les nombreuses discussions à propos du climat, nous voulons prendre au sérieux ce que Dieu a promis, à savoir qu'IL est Celui qui pourvoit.

■ Encouragement à s'engager dans le service public

En tant que politicien et agriculteur, d'Oberembrach, Michael Welz a partagé quelques expériences et encouragements venant de son cœur, lors de la Conférence des Paysans 2023:

«Savez-vous que nous sommes le fer de lance de notre pays? Il ne peut rien nous arriver si nous sommes des gens qui prient pour notre pays et qui agissent selon la Parole de Dieu.» Voilà ce qu'était l'introduction en matière de ses pensées!



Lors de son élection au Conseil cantonal, il s'était senti dépassé par les événements en tant que simple paysan, sans formation supérieure. Le passage biblique suivant tiré de 2 Timothée 1:7, l'a fortifié et soutenu: *«Car ce n'est pas un esprit de timidité que Dieu nous a donné, mais un esprit de force, d'amour et de sagesse»*. Au Parlement cantonal, il a observé que même les conseillers diplômés des hautes écoles étaient des personnes avec des points faibles. Cette pensée l'a fortifié et encouragé. Il pouvait tout simplement être humain. Face aux questions décisives, Dieu Lui a toujours donné les mots et les pensées justes. Il savait que la prière de ses amis et en particulier celle de ses collègues paysans lui permettait d'être couvert et aidé spirituellement, dans les nombreux processus et prises de décisions. Il a ainsi grandi et a remarqué comment ses objections ou ses points de vue concernant sa pratique pouvaient être entendus et avaient ainsi obtenu un rôle décisif dans de nombreuses

transactions.

Il a appelé et encouragé les personnes présentes, en particulier la jeune génération à être prête à s'engager dans des tâches publiques. La gratitude envers notre beau pays vaut la peine de s'engager: Dieu l'a toujours soutenu, lui, sa famille et sa ferme malgré ses nombreuses absences dues à ce travail public.

Un conseil important d'un conseiller de relation d'aidé l'avait tout particulièrement aidé: *«Si tu le fais pour toi, ne le fais pas – si tu le fais pour Dieu et pour le bien du peuple, alors fais-le!»*

Alois Burger

Notre autorité dans la prière face à la météo

Lors d'un atelier à la Conférence des Paysans, Jean-Michel Rey nous a présenté son histoire avec la météo, une histoire qui a commencé chez lui, il y a 30 ans. Il a mentionné que nous ne devons pas répéter ses erreurs.

Nous connaissons aussi la prière pour la météo dans la Bible, p.ex. Abraham a prié Dieu lors de la destruction de Gomorrhe. Ou encore, lors de la tempête sur le lac, Jésus a clairement parlé à la tempête et le calme est revenu.



Poussé par la peur que la grêle casse ses VELUX, Jean-Michel a commencé par prier pour que la grêle s'éloigne et l'épargne ; c'était une prière égoïste, liée à ses peurs. Mais il ne fallait pas envoyer la grêle ailleurs, comme la fois où elle a traversé le lac et abîmé des bateaux. Si c'est juste, la grêle doit se transformer en eau. C'est ainsi que Jean-Michel s'est mis à prier pour les agriculteurs et la région.

La prière de gouvernance est importante. En premier lieu, on prie que la volonté de Dieu s'accomplisse. On commande la paix et le calme dans les orages. Il est faux de prier pour qu'il n'y ait pas d'orage, mais on prie pour que l'orage se comporte correctement et que la pluie tombe au bon endroit. Si on reçoit de Dieu l'ordre de prier, on ne peut pas rester inactifs.

En Suisse romande, les intercesseurs pour la météo sont reliés dans un groupe WhatsApp nommé « Vigilance météo » ; ce groupe fonctionne comme une

centrale d'alerte et permet de mobiliser pour la prière en cas de menaces d'orages. Il est important que tout le territoire soit couvert par des sentinelles. C'est pourquoi, lors de la dernière conférence des paysans à Winterthur, il a été décidé de créer aussi un groupe WhatsApp pour la Suisse alémanique.

Voici un exemple de mobilisation dans la prière :

Par une belle journée de juin, cinq personnes ont senti qu'elles devaient aller prier sur une montagne. A cause d'un épais brouillard, le groupe voulait d'abord rester en plaine, mais ils sont tout de même montés sur la montagne. Une tempête nommée «Miguel», qui a fait de gros dégâts en France, est arrivée. Ce petit groupe a reçu l'orage à la frontière suisse. Ils ont dit à la tempête : *«Nous t'interdisons de faire du mal»*. En conséquence, la tempête est restée très calme en Suisse. Esaïe 32.2a dit: *«Chacun sera comme un abri contre le vent et un refuge contre la tempête, comme des cours d'eau dans le désert !»*

Oui, ce fut une expérience d'un mur de protection. Ce que le conférencier a tout particulièrement à cœur, c'est que nous priions pour la météo, dans l'unité, et que nous soyons réconciliés avec Dieu. 2 Chr 7,13-14 : *«Quand je fermerai le ciel et qu'il n'y aura pas de pluie, quand j'ordonnerai aux sauterelles de dévorer le pays, quand j'enverrai la peste parmi mon peuple, si mon peuple, celui qui porte mon nom, s'humilie, prie et me cherche et s'il renonce à ses mauvaises voies, je l'écouterai du haut du ciel, je lui pardonnerai son péché et je guérirai son pays.»*

Quelques principes importants :

- Dans nos prières concernant la météo, Dieu doit être et rester le maître. Ce qui est déterminant, ce n'est pas notre connaissance ni notre action. Nous prions à partir du cœur. Celui qui se sent appelé doit se lever intérieurement pour cela.
- Lorsque vous priez pour la météo, pensez à Zach. 10.1 Demandez à l'ÉTERNEL la pluie du printemps. L'ÉTERNEL, qui fait les nuages et les averses, donnera de quoi nourrir toute la végétation des champs.
- Ne parlez pas mal du temps, mais bénissez-le et commandez aux nuages de suivre le bon chemin.

Sur www.conferencedespaysans.ch, cet atelier de Jean-Michel Rey peut être écouté en français et en allemand. Il approfondit ce résumé sur l'autorité de la prière face à la météo.

Si vous souhaitez participer à des interventions face aux intempéries ou si vous désirez faire partie du groupe « Vigilance météo », veuillez envoyer un mail à l'adresse suivante, en indiquant votre nom, numéro

de natel (whatsapp) et adresse mail : jm.rey@solidaritepaysans.ch

Alois Burger/Eliane Hofer

CE QUI NOUS TOUCHE

Nouveau site des paysans

Notre site internet www.conferencedespaysans.ch a été entièrement repensé et est en ligne depuis quelques jours. Le site est plus attrayant, plus clair et plus moderne. Surtout, nous pouvons mieux l'entretenir et le mettre à jour, ce que nous souhaitons faire en permanence pour vous tenir informés à tout moment. Au cours des prochaines semaines, nous allons certainement ajuster et optimiser certaines choses qui ne sont possibles que pendant les opérations en cours. Aventurez-vous dans ce nouvel environnement et plongez-vous dans l'histoire, la vision et l'actualité de notre travail parmi les paysans.

L'été – un temps favorable pour les rencontres

L'été et l'automne sont des périodes très chargées dans la vie quotidienne des agriculteurs. En raison de l'allongement des jours, nous sommes tous tentés d'utiliser encore mieux notre temps, d'en faire encore plus ou de liquider encore davantage de choses. Mais n'oublions pas nos familles et nos relations, et même les personnes en dehors de notre cercle habituel.

Nous vous encourageons à rencontrer vos collègues et leur famille, lors d'un pique-nique entre voisins ou lors d'autres rencontres. Les possibilités et les idées ne manquent pas. Une fête de l'été à la ferme ou un culte à la ferme est peut-être aussi envisageable. C'est une occasion de se rencontrer et d'échanger de manière détendue avec les familles voisines et les consommateurs. La compréhension entre les différents groupes sociaux est très importante. De nouvelles relations peuvent ainsi naître.

Perspectives des Journées régionales des Paysans 2024

Nous voulons transmettre la vision et les encouragements de notre mouvement de paysans à nos collègues professionnels, dans notre environnement et dans nos régions. Les Journées Régionales des Paysans qui ont dû être interrompues pendant le Corona, sont à nouveau prévues pour début 2024. Les premières équipes sont déjà en train de les planifier et de les préparer. Si vous avez des questions ou des suggestions à ce sujet, n'hésitez pas à nous les trans-

mettre. Il s'agira de rencontres d'une journée, organisées par les régions elles-mêmes. Annoncez-vous sous: conferencedespaysans@schleife.ch.

LORSQUE LES PAYSANS PRIENT

Nous ne maîtrisons plus seuls les grands et nombreux défis auxquels nous sommes confrontés aujourd'hui. Dieu nous offre Son aide lorsque nous lisons dans Jean 15: 5b: *«Je suis le cep et vous les sarments. Celui qui demeure en moi, comme moi en lui, porte beaucoup de fruit, car sans moi, vous ne pouvez rien faire.»*

La prière est la clef du ciel. Dans les prières en commun dans la famille et dans les groupes de prière des paysans, nous grandissons dans la relation avec Dieu. Lisez également le rapport à ce sujet. «Notre autorité dans la prière face à la météo.» Ceux qui font partie du mouvement de prière des paysans, reçoivent notre courriel de prière. Celui ou celle qui ne le reçoit pas, peut envoyer son adresse e-mail et le demander à: conferencedespaysans@schleife.ch

SOUTIEN

En tant que mouvement des paysans, nous vous remercions pour tout soutien dans la prière, dans la transmission de la vision et également financier.

Nous vous bénissons tous afin que vous puissiez vivre cet été avec force, joie et une expérience marquante avec Dieu.

Soyez très chaleureusement salués.

Alois Burger



NOS COORDONNÉES BANCAIRES:

Bauernkonferenz, 8400 Winterthur
Postfinance IBAN: CH31 0900 0000 8980 6012 0
BIC: POFICHBEXXX



QR Code du travail
avec les paysans